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“我家是小户型，阳台又窄又
小，装修时需要注意什么？”昨天
上午，家住市区建设路东段的市
民赵先生致电平顶山日报传媒集
团家装建材工作室询问。

“如果阳台过于狭小，长期生
活在这类环境中极易致使心情郁
闷或焦躁，所以在装修时，为了从
视觉上得到延伸和扩展，该区域
地板应与客厅或卧房保持一致，
并且最好选择浅色系的。”平顶山
金太饰家董事长黄军建提醒说。

有不少业主都会将阳台打造
成实用的样式，比方说阅读室或
生活区，虽说看似减少了休闲的
区域，却增长了实际运用的面积，
对家装来说也是很有必要的。通
常来说，阳台具有采光的性能，所
以为了让家中的光线达到最佳，
并且使阳台空间看起来更大，在
装修时建议采用玻璃材质。

在装修小户型阳台时一定要
注意三点：1.在设计时，必须把安
全放在第一位，支撑性墙体切记
绝不能动；2.在安装时，必须依据
准确的规格来安置，若是框架和
墙体之间存在空隙，不但不能起
到良好的保温隔热效果，而且还
会有安全隐患；3.大部分人都会
在阳台处安置水龙头，不管是洗
衣物还是洗菜都较为方便，所以
防水和排水工作必须要做好，否
则产生积水或渗透的问题就麻烦
了。 （牛哲）

凡是听过刘新霞故事的人
都会联想到“女强人”这三个
字。“女强人”往往给人留下的印
象是严厉、刻板、不好相处的，但
笔者在见到她时，却丝毫没有感
觉到这些……

与刘新霞见面时，她正在商
场布置名仕家居杯设计大赛活
动。在其他人看来，她就像和知
心朋友聊天一样，亲切、乐观、爽
朗，毫无距离感。经过简单的沟
通后，笔者对她进行了专访。在
讲述自己的故事时，她一改刚才
的乐观和爽朗，说话语速稍慢，
语气平缓，声音也没有过多起
伏，脸上透着淡淡的笑容。在这
一刻，刘新霞是优雅、美丽、温柔
与从容的。

传奇经历，披荆斩棘闯商海
1995年，刚过20岁，刘新霞

就接手了父亲留下的化工建材
店，高息贷款25000元，几年间赚
了十多万元；28岁那年，她买了两
间门面房，开了斯米克地板店；29
岁那年，她加盟一个大品牌的家
装公司，成了当时我市家装界的
领航者；再后来，开茶馆、开红酒
庄、成为背包族到处旅游……

上学期间，学习不错的她顺
利考上市一中，但父亲却想方设
法把她转到了市工业学校，“女
孩儿学个财会专业，将来的工作
干净体面。”这是她父亲为她转
学的理由。

她听从了家人的建议，进入
市工业学校新班第一天，老师就
选中她当班长，不久，学校竞选
学生会主席，作为班长的她也参
加了。开会期间，学生科科长问
她要不要进学生会，“要进就当
学生会主席。”她惊人的回答，让
当时的学生科科长很是震惊，竟
然答应了她的要求。

这一当就是四年，四年间，
她还同时兼任班长、团支书，参
加演讲比赛、文艺演出，早操担
任指挥……学校很多出头露面
的事几乎都被她包揽了，在学校
的经历练就了她管理及应对各
种问题的能力。

从市工业学校毕业后，刘新
霞被分配到原尼龙 66 盐厂上
班。同年，她的父亲因病去世，
留下一个15平方米的化工建材
店，唯一的妹妹从5岁开始习武
就去了外地，家里只有她去接手
这个店。

接手后，她高息贷款25000
元。几年间，她和家人不怕辛
苦，不请工人，自己卸货，短短几
年间，赚了十几万元。因涉足建
材家装行业，他们看到这个行业
未来的发展，用赚来的钱买了两
间门面房，开了斯米克地板店。

2002 年，她和家人带着孩
子去了一趟北京，以60万元加
盟了当时一家非常有名的家装
公司。这在当时的平顶山，不仅
是第一个颇具规模的家装公司，
也是全市家装界的领航者。公
司在他们的努力下，承揽了我市
大部分大项目的装修，业绩一路
飙升，她也一举成为全市家装界

的大姐大。
悄然转身，静待花开会有时
但在光彩无限的时候，她却

突然退隐，并且一隐就是三年。
这三年，她选择了慢生活，开了
个小茶馆，品茶、品红酒、看书、
背包旅游……

在描述这三年的经历时，她
依然平和淡定。问起她为何这
三年选择离开公司时，她说：“那
么多年拼命干，也累了，家里也
出了一些事情，说实话，当年我
精神状态非常不好。”说到这儿，
她平静的语气中夹杂着一点哽
咽。她转头看向天花板，在回转
头的瞬间，眼睛里泛出泪光。

“人哪有一帆风顺的，不过，
只有从容放下，才能去思考，才
能去战胜。”刘新霞坦言，无论是
在商场的拼杀，还是在家庭生活
上，她也承受了不少压力，但是
她并不畏惧：“那三年，丝毫没有
虚度，调养身体和心情的同时，
不断为自己充电，提高综合素
养。可以说，那是我沉淀的三
年，对现在重新走出来的我来
说，真的帮助很大。”

2015 年元旦，正在大连旅
游的她接到新华区曙光街街道
李庄村一个领导的电话，想邀请
她出山负责管理名仕家居广
场。接到这个电话后，她虽为自
己被如此认可感到高兴，但并没
有立刻答应，而是进行了全面的
考察和细致慎重的思考。因为
对她而言，一旦答应，就不能给
自己留退路，只能做好。

名仕家居广场是李庄村的村
办企业，几年来，李庄村的发展有
目共睹，而名仕家居广场也有非
常好的发展前景。在全面的考察
和细致慎重的考虑后，她郑重地
答应了，“不是为了赚多少钱，而
是不能辜负他们对我的赏识和认
可，无论如何也要做好。”

王者归来，携手名仕再出发
接手名仕家居广场后，她在

很短时间内组建了一个团队，团
队人员都是她精挑细选的。很
多人都倾心培养员工，并希望一
直跟着自己，为自己的公司出更
大的力。而刘新霞却不这样，

“跟着我的员工，到一定程度，我
都让他们离开自己去创业发展，
如果十年后，他们还是一事无
成，说明他们跟我这个老师跟错
了。”而事实上，曾经跟着她的员
工，如今几乎都成了家装建材界
的老板。

据刘新霞介绍，当时的名仕
家居广场刚开业没多久，无论是
硬件还是软件都不太健全，再加
上大环境影响，商户们的状态可
以用“低迷”来形容。为了解决
这些问题，刘新霞每天都待在商
场，100多户商家，她挨个走访，
和商户谈心，了解客户所需，并
给客户传递领导层的关怀和未
来发展的方向，坚定商户的信
心。

短短三个月，商场暖气通
了，其他硬件设施也跟上了，在
上级的大力支持下，她采取各种
惠及商户的措施，推出各种活
动，提供优质的物业服务，同时
对商场大力宣传。

“招商、稳商、扶商”，这是一
个招商型商场发展的根本，但做
起来很难，而刘新霞却稳稳地前
行。商户看到了希望，有了信
心。整个商场焕然一新，朝气蓬
勃。

商界是个没有硝烟的战场，
刘新霞用她的聪慧敏锐、细腻精
致关心着身边的人，用豪爽、豁
达感染着身边的人，用干练、勤
奋、优秀、专业的职业素养演绎
着职业生涯的精彩，在家居行业
中骄傲地绽放着自己的人生，于
勤奋中璀璨。（叶艳艳 牛哲）

如今，随着人们对家具个
性化的需求日渐高涨，定制家
具也越来越受到消费者的欢
迎。但是，由于定制家具需要
针对客户进行单独设计和制
作，如果涉及消费纠纷，也往往
比购买普通家具来得复杂。现
在，我们就来关注一起因为定
制家具引发的消费纠纷。

去年11月26日，准备装修
新家的市民叶女士，在某定制
家具商家看中了一套家具，由
于商家正在搞促销活动，为了
保留活动价，叶女士预付了
3000元定金，打算定制全套家
具。随后，商家的设计师为叶
女士制作了一套家具的设计
图。

叶女士（消费者）：近日我
去确定方案的时候，因为当时
我还是有个比较的过程，就觉
得性价比不是很高，我说既然
定金都交了，就再加一点钱做
一 个 柜 子 ，也 是 4000 元 至
5000 元，我觉得设计师很辛
苦，就不要活动价了，就要原

价，你现在原价是多少就是多
少了。

但是，叶女士提出的要求，
却并未得到商家的认可。

叶女士：老板就说不行，我
们设计师如此辛苦，给你出了
全部效果图，你却只做一个柜
子。他说总共有10张图，这个
柜子的图可以不收设计费，另
外 9 张图就是 200 块钱一张，
相当于 1800 块钱。我不仅原
价做柜子，还要出1800块钱的
设计费，我就觉得不合理。

叶女士觉得商家收取设计
费的要求不合理，那么对此商
家又做何回应呢？记者也找到
了为叶女士定制家具的商家。

田维兵（定制家具商家设
计顾问）：我们定制家具是免
费设计，但是只针对我们的客
户免费设计，因为设计师的工
资就是靠画图来提成，你说设
计师辛辛苦苦地画了 10 张设
计图给你，然后你最后只定一
个柜子，他是不是只有一张图
纸的提成？设计师就肯定不

是很愿意。
商家认为设计师付出了

劳动，理应收取设计费，但是
叶女士觉得，商家事先并未告
知设计费的情况，而且 200元
一张的设计费也超出了她能
接受的范围。因此，双方在设
计费的问题上发生了纠纷。
那么，这样的情况到底该如何
处理呢？记者也采访了法律
专业人士。

冯俊（某市律师协会消费
者专委会副主任）：我认为这个
案例的妥善处理方法是，第一，
消费者应当向商家解释；第二，
商家也应该体谅消费者；第三，
双方共同协商一个比较合理的
价格，我个人倾向于是成本价
格，把这个设计图的费用，由消
费者向商家支付；第四，双方都
吸取一个经验，以后要签订正
式的合同，以避免发生了事故
却说不清，这样通过合同的方
式，才能真正地维护双方各自
的合法权益。

（泸新）

卫生间装修是最复杂的，水路和电路的
顺畅和安全性要求很高，而且要求空间材质
防滑、防潮，卫生间装修如果二次返修十分
麻烦，所以第一次装修就要装修得好。

一、卫生间材料选择
卫生间材料选择上，应少用布艺、实木

等，多选择防腐、防锈、防水和透气性能好的
材料。尤其是吊顶，要选择透气耐湿的材
料，因为卫生间的水蒸气和湿地容易导致吊
顶变质甚至腐烂。

1.有老人和宝贝的家庭，要选择防滑砖，
比如表面有毛糙图案或是凸起的地砖。

2.如果要更换卫生间的地砖，将原有地
砖凿去后，要先用水泥砂浆将地面找平，然
后再做防水处理。

3.一般卫生间的墙面要做约30cm高的
防水涂料，以防积水浸透墙面。

4.如果卫生间的墙面是非承重的轻体
墙，要将整个墙面涂满防水涂料。

5.如果使用两扇式的淋浴屏，相连的两
面墙也要涂满防水涂料。

6.如果使用浴缸，与浴缸相邻的墙面，
防水材料的高度也要高出浴缸的高度。

二、卫生间的空间布置
如何在一个有限的空间，放下马桶、浴

缸、台盆，还要做到干湿分离、整洁，使用方
便，采用通风都得好，这对卫生间的空间布
置就提出了更高的要求。

1.将台盆独立出来，要尽量远离卫生间
门和浴室门口，打造成相对干燥的空间。

2.洗浴区如果无法做成封闭式，最好挂
上浴帘，以防止水溅。

3.较大的卫生间可以在干区贴上防水
的壁纸，既能够防潮，又让空间更加丰富。

4.卫生间的地面应该留有倾斜的角度，
以达到尽快排水的目的。

5.卫生间门口处，尽量设置有一定高度
的门槛，防止水流向外面。

三、卫生间的设备高度
卫生间的设备需要安装在合适的高度，

太高或太低都不方便使用，会降低生活的舒
适感。

1.淋浴头的高度在205cm-210cm之间。
2.台盆高度在80cm左右，左右宽度不

应少于50cm。
3.镜子的高度，底部不应低于90cm，顶

部不能超过200cm。
4.洗衣机的放置宽度不应小于60cm。
四、卫生间防潮与通风
卫生间有味道，下水不利索，这是卫生

间极为常见的问题。其实，这个和设计施工
有极大的关系。

1.调坡越大越不容易积水。地漏一般是
2%的调坡，但很多时候实际调坡只做到
1%，这样做主要是考虑调坡影响地砖铺设
的美观。

2.如果卫生间没有设计窗户，那么至少
应该安装一个排气扇，让空间保持干燥。

3.在卫生间施工完毕后，必须将卫生间
的下水口堵住，做“防水试验”，检查四周墙
面和地面有无渗漏现象。这是保证卫生间
防水工程质量的关键。

卫生间是家居生活中不可缺少的一部
分，它是一个极具实用功能的地方，也是家
庭装修中的重点之一。同时卫生间装修质
量也是很讲究的。

（浪居）

装修卫生间
先懂这四点

丹霞似锦 缔造幸福家居
——访名仕家居广场总经理刘新霞

刘新霞

◆家装课堂

小户型阳台狭小
怎么装修？

定制家具订了没买“设计费”引发纠纷


